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ATA DA 90ª REUNIÃO ORDINÁRIA DE DIRETORIA DO COMITÊ DA BACIA DA 1 

REGIÃO HIDROGRÁFICA MÉDIO PARAÍBA DO SUL - CBH-MPS DO ANO DE 2 

DOIS MIL E VINTE CINCO, realizada no dia 12 de fevereiro de 2025 (quarta-3 

feira), com o início às 14h30min, por videoconferência, com a seguinte ordem do 4 

dia: 1. Abertura; 2. Aprovação da pauta; 3. Aprovação da ata do dia 5 

07/11/2024 (89ª RO); 4. Alinhamento sobre a programação do dia Mundial 6 

da Água 2025; 5. Grupo de trabalho regimento interno – possíveis 7 

alterações; 6. Programação da Inauguração da Placa no Pontal dia 8 

25/03/2025; 7. Grupo de trabalho regimento interno – possíveis alterações; 9 

8. Avaliação das inscrições no processo eleitoral Comitê; 9. Avaliação do 10 

Plano de Educação Ambiental; 10. Avaliação Projeto Águas do Médio; 11. 11 

Avaliação Projeto de Restauração Ambiental – Rotary; 12. Avaliação do 12 

Projeto SES; 13. Avaliação das visitas às Prefeituras; 14. Assuntos 13 

Gerais; 15. Encerramento. Item 1. Abertura; A reunião foi iniciada pela Vice- 14 

Presidente Vera Lúcia Teixeira (SAAE-BM), que saudou cordialmente todos os 15 

presentes. Em seguida, deu prosseguimento a leitura da pauta. 2. Aprovação 16 

da pauta; A pauta foi apresentada e lida. Sem nenhuma contribuição e objeção 17 

a pauta foi aprovada. 3. Aprovação da ata do dia 07/11/2024 (89ª RO); Sem 18 

objeções e contribuições a ata foi aprovada. 4. Alinhamento sobre a 19 

programação do dia Mundial da Água 2025; Naomy Euphemio (AGEVAP) 20 

explicou a proposta do dia Mundial da Água 2025 que seria fazer uma visita na 21 

ETA Belmonte, disse que já teve algumas conversas com a Jane (SAAE-VR) 22 

sobre a visita e foi montado uma programação que seria na parte da manhã, de 23 

nove ao meio-dia. Foi discutido o público-alvo desse evento e foi decidido abrir 24 

inscrições para instituições de ensino técnico e superior vinculadas ao comitê 25 

com inscrições limitadas. Foi aprovado a programação e o dia será 21 de março. 26 

5. Grupo de Trabalho Regimento Interno – possíveis alterações; Vera Lúcia 27 

Teixeira (SAAE-BM) sugeriu como é a primeira reunião do GT do ano fazer 28 

presencialmente, foi definido que a reunião será dia 26 de fevereiro. 6. 29 

Programação da Inauguração da Placa no Pontal dia 25/03/2025; Vera Lúcia 30 

Teixeira (SAAE-BM) disse a inauguração da programação da placa, um grupo 31 

está sendo formado para definir os detalhes finais. A intenção é que, pela manhã, 32 

seja oferecido um coffee break às 9 horas, organizado pelo Comitê Piabanha, 33 

caso seja aprovado em sua plenária no dia 18. A programação prevê a 34 
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montagem de uma mesa de abertura às 10 horas, com a presença de 35 

representantes do Executivo Municipal, do REVISMEP, do Poder Legislativo. 36 

Também serão convidados os representantes do Comitê Médio Paraíba do Sul, 37 

Comitê Piabanha, Comitê Preto Paraibuna e CEIVAP para falas institucionais. 38 

As falas somam aproximadamente uma hora e meia, e a inauguração da placa 39 

está prevista para as 12 horas. A imprensa será convidada, incluindo a TV Rio 40 

Sul e outras emissoras, com a expectativa de cobertura ao vivo. Após a 41 

cerimônia, será possível almoçar no local e para a parte da tarde, foi sugerida 42 

uma atividade lúdica, como uma oficina sobre meliponicultura, plantio de árvores 43 

ou alguma atividade ligada a água. No dia 26, na UFRRJ de Três Rios está sendo 44 

planejada uma reunião com os comitês para discutir a relação entre expedições 45 

e educação ambiental. Será um momento para compartilhar experiências e 46 

definir estratégias futuras. Vera Lúcia Teixeira (SAAE-BM) sugeriu que a próxima 47 

expedição Nascentes do Paraíba seja em junho e fazer em uma nascente do 48 

projeto Águas do Médio, a diretoria aprovou. 7. Avaliação das inscrições no 49 

processo eleitoral do Comitê; Anaele Rezende (AGEVAP) informou sobre o 50 

status da quantidade de inscrições recebidas pelo comitê, logo após a diretoria 51 

tirou dúvidas e solicitou a publicação de arte chamando a atenção para o último 52 

dia de inscrições do processo eleitoral. 8. Avaliação do Plano de Educação 53 

Ambiental; Naomy Euphemio (AGEVAP) começou a pauta apresentando o 54 

status da elaboração e os próximos passos do Plano de Educação Ambiental. 55 

Foi pontuado pela diretoria a necessidade de um equilíbrio entre o envio de 56 

relatórios e a apresentação dos principais pontos nas reuniões. A sugestão é 57 

que a secretaria continue enviando os relatórios mensais, mas que também traga 58 

para a apresentação um resumo das informações mais relevantes, mesmo que 59 

já estejam no relatório. Isso ajudaria os membros do comitê a acompanharem 60 

melhor os avanços do projeto e tomarem decisões mais embasadas, 61 

considerando que muitos não conseguem ler os relatórios no dia a dia. 9. 62 

Avaliação Projeto Águas do Médio; Naomy Euphemio (AGEVAP) iniciou 63 

apresentando as atividades já desenvolvidas no Projeto Águas do Médio. O 64 

projeto já concluiu algumas etapas, como o mapeamento das instituições 65 

parceiras, reuniões para formação de parcerias, caracterização das microbacias, 66 

reconhecimento do território, levantamento prévio para diagnóstico ambiental, 67 

mobilização social e realização da primeira oficina. Contudo, ainda há desafios, 68 
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como a assinatura dos termos de compromisso, que não foi realizada até o 69 

momento. Atualmente, o projeto está na fase de realização das visitas técnicas 70 

para elaboração do diagnóstico. Foi levantado algumas questões durante a 71 

discussão entre os membros da diretoria como a baixa efetividade da primeira 72 

oficina, já que o público presente não correspondia ao público-alvo do projeto, 73 

necessidade de oferecer vantagens concretas aos produtores para garantir o 74 

engajamento, a necessidade de revisar a divisão da microbacia para garantir que 75 

os territórios analisados correspondam, de fato, à área de atuação do projeto e  76 

foram feitas críticas à abordagem inicial da empresa responsável, que não 77 

identificou corretamente os perfis dos produtores, incluindo propriedades que 78 

não atendiam aos critérios do projeto.  Diante dessas questões, foi sugerida uma 79 

nova reunião para avaliar a situação e traçar estratégias para potencializar o 80 

Projeto Águas do Médio, garantindo um direcionamento mais eficaz. 10. 81 

Avaliação Projeto de Restauração Ambiental – Rotary; Foi questionado a 82 

Luiz Felipe Cezar (Crescente Fértil) se ele recebeu alguma devolutiva, pois a 83 

secretaria executiva não obteve retorno. Ele se comprometeu a entrar em 84 

contato com a Rotary para obter atualizações do projeto. 11. Avaliação do 85 

Projeto SES; Naomy Euphemio (AGEVAP) iniciou a apresentação do Projeto 86 

SES, destacando projetos de tratamento de esgoto sanitário e seus status. Três 87 

projetos já foram concluídos e entregues digitalmente. Outros projetos de SES 88 

seguem em andamento, com percentuais variados de conclusão. Discutiu-se a 89 

necessidade de um novo edital para alocar recursos e garantir execução, 90 

considerando municípios interessados. A ideia é hierarquizar projetos conforme 91 

demanda e orçamento, seguindo critérios pré-estabelecidos. Além disso, foi 92 

abordada a questão da divulgação de editais e campanhas de placas contra 93 

queimadas e proteção de rios. Sugestões incluíram a separação dos conteúdos 94 

para melhor engajamento. Também se debateu a possibilidade de realocação 95 

de recursos dentro da PAAD para otimizar contratações futuras. 12. Avaliação 96 

das visitas às Prefeituras; Vera Lúcia Teixeira (SAAE-BM) fez uma análise 97 

sobre visitas às prefeituras, foram visitados 10 dos 19 municípios planejados. 98 

Em alguns casos, houve boa receptividade, como em Itatiaia, Quatis e Piraí, 99 

enquanto em outros, houve dificuldades de atendimento. Discutiu-se a 100 

possibilidade de pontuação diferenciada em editais para valorizar municípios que 101 

receberam a equipe, mas sem configurar retaliação essa definição será discutida 102 
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posteriormente. Foi destacado que a não recepção pode estar ligada à 103 

sobrecarga de trabalho nos municípios e houve um consenso em valorizar a 104 

participação ativa dos municípios nos eventos e reuniões do comitê. Foi sugerido 105 

priorizar visitas antes das 16h, evitando o horário de maior sobrecarga dos 106 

prefeitos. Vera Lúcia Teixeira disse que foram definidos os próximos 107 

agendamentos: Pinheiral confirmado para o dia 24 às 14h, tentativa de incluir 108 

Barra Mansa ou Porto Real no mesmo dia, e Vassouras no dia 10, com possível 109 

visita a Paraíba do Sul no dia 11 às 14h. 13. Assuntos Gerais; Ficou definido 110 

que a próxima visita ao Projeto Mananciais ocorrerá na terceira semana de 111 

março. Vera Lúcia Teixeira (SAAE-BM) trouxe atualizações sobre o FNCBH e 112 

FFCBH, e informou que o processo eleitoral do CEIVAP está em andamento. 113 

Também destacou que haverá uma assembleia da AGEVAP para discutir a 114 

contratação da empresa responsável pelo edital de seleção do novo diretor. 14. 115 

Encerramento. Após a conclusão de todos os pontos da pauta, a Vice-116 

Presidente Vera Lúcia Teixeira (SAAE-BM) encerrou a reunião. A presente ata 117 

foi redigida por Graziele Martins, estagiária administrativa, e, após ser aprovada, 118 

foi assinada pelo Presidente.  119 

 120 

Volta Redonda, 12 de fevereiro de 2025. 121 

 122 

(assinado eletronicamente) 123 

Luis Felipe Cesar 124 
Presidente 125 

 126 

Encaminhamentos: 1) 127 

 128 

Lista de Presença: 129 

Membros representantes do Poder Públicos: Geovane Alves de Andrade 130 

(Município de Porto Real) e Caroline Teixeira (P.M. Quatis); 131 

Membros representantes dos Usuários: Vera Lúcia Teixeira (SAAE-BM) e 132 

Jane Soares (SAAE-VR); 133 
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Membros representantes da Sociedade Civil: Luis Felipe Cesar (Crescente 134 

Fértil); José Arimathéa (IFRJ). 135 

Ausência Justificada:  136 

Lista de presença de convidados: 137 

Lista de presença de equipe: Roberta Abreu, Anaele Rezende, Caio Santos, 138 

Naomy Euphemio e Carlos Oliveira (AGEVAP). 139 
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